

Le Vendée-ouest



Bulletin de l'Eglise
Protestante Unie
de la Vendée-ouest



Juin-Juillet-Août 2025

SOMMAIRE

Campagnes nationales

Déclaration des responsables religieux chrétiens pour la paix à Gaza..... 2
Appel conjoint du président de la Fédération Protestante et du Grand Rabbin pour la reconnaissance d'Adélaïde Hautval 2

Nouvelles de la paroisse

Dans nos familles, décès de mesdames Simone Bequet et Françoise Demarcq 3
Point sur les finances et les travaux 4
Convivialité et anniversaire 5
Proposition de l'Eglise Verte 5
Les Rencontres Culturelles du temple, propositions et Assemblée Générale..... 6

propositions régionales et consistoriales

Les journées Holygames 4
Fête d'anniversaire du musée protestant du Bois-Tiffrais..... 6

Informations générales

Calendriers de juin à août..... 7
Renseignements et adresses utiles 8

DATES À RETENIR

22 juin : Fête de la paroisse à Ste Hermine
13 juillet : les 80 ans du Bois Tiffrais
14 septembre : Fête de la rentrée à Ste Hermine

A MÉDITER

L'Ascension marque la fin de la présence de Jésus sur la Terre. A la Pentecôte, les Apôtres se rendent compte qu'ils sont Église et partent prêcher l'Évangile. Ce temps symbolise un nouveau mode de présence du Christ à la fois tout intérieure, universelle et hors du temps. Bien que n'étant plus dans le monde, Il l'est encore par ses sacrements et ses communautés qui le rendent présent en partageant sa Parole. (F. Benoit)

EDITO

Ce bulletin couvre une double période. Le mois de juin avec ses activités habituelles et les fêtes de fin d'année, période de bilans mais aussi de nouveaux projets (thèmes des études bibliques et aménagements des locaux). Puis viendra le rythme des vacances, caractérisé principalement par davantage de cultes pour accueillir les vacanciers et des rencontres au niveau du Consistoire. Cela demandera un peu d'organisation et de l'entraide pour les covoyages. Notre paroisse a les ressources humaines et spirituelles pour assurer tous les cultes. Merci aux pasteurs en retraite ou en vacances et aux prédicateurs laïcs.

Toutefois, n'oubliez pas de continuer à verser vos dons à votre paroisse habituelle, tout en soutenant la paroisse d'accueil estival. La réciproque est vraie.

Nous avons été éprouvés en mai par le décès de deux paroissiennes. Plus d'une dizaine parmi nous ont été solidaires en soutenant l'une d'entre-elles jusqu'à ses derniers jours. Cette union est le fruit des occasions que nous avons su créer, en partageant des repas, en participant aux groupes de maison, aux activités culturelles, aux jeux du consistoire, sans oublier les balades champêtres.

Nous appartenons aussi à la Fédération Protestante. C'est pour cela que dans la première page nous avons rappelé deux appels du pasteur Krieger, président de la fédération, l'un concernant « La paix pour Gaza » et l'autre en mémoire de l'engagement national de la protestante Adélaïde Hautval.

Le pasteur Krieger viendra à Bois-Tiffrais le 13 juillet pour la fête dont vous trouverez les détails dans ce bulletin. Faut-il rappeler aux vacanciers que la visite du musée protestant pourra être un bénéfique complément à leurs visites au parc du Puy du Fou, époustoufflant de techniques certes, mais faible sur l'histoire de plus d'un siècle protestant en Vendée. Cela ne nous empêchera pas d'accompagner notre pasteur au Puy du Fou en septembre, cadeau que nous lui avons fait pour ses « 1 an » parmi nous. Cela donne des idées pour réviser l'histoire du protestantisme en Vendée, thème cher à Simone Bequet qui nous a récemment quittés.

Bernard Bulteau

Déclaration des responsables religieux chrétiens pour la paix à Gaza

Paris, le 26 mai 2025,

Les responsables des cultes chrétiens en France, réunis dans le cadre des rencontres régulières du Conseil d'Églises chrétiennes en France (CÉCEF), joignent leur voix à celles qui demandent la paix en Israël, à Gaza et en Cisjordanie.

Ils réaffirment que les otages doivent être libérés sans condition et que les corps des défunts doivent être remis à leurs familles afin que celles-ci puissent les inhumer dignement. Ils font leur cri de ceux et celles, enfants ou adultes qui souffrent de la faim, qui manquent de toit et de sûreté, qui réclament que les enfants et les jeunes puissent étudier en toute sérénité.

Ils appellent les responsables politiques de tous bords à agir pour une paix réelle et durable. Ils réaffirment que le respect du droit international, notamment humanitaire, est une composante nécessaire de la justice aujourd'hui et qu'un État se grandit en le respectant. Ils prient Dieu de susciter des artisans de paix courageux et lucides.

Le Pasteur Christian Krieger, président de la Fédération protestante de France

Le Métropolitite Dimitrios, président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France

Mgr Éric de Moulins-Beaufort, président de la Conférence des évêques de France



(c) Fatima Shbair / Intermittent

« L'absence de haine n'implique pas nécessairement l'absence d'une élémentaire indignation morale ».

« Si la paix s'installe un jour, elle ne pourra être authentique que si chaque individu fait d'abord la paix en soi-même, extirpe tout sentiment de haine pour quelque race ou quelque peuple que ce soit ».

Etty Hillesum dans la « Vie bouleversée » (1943)

La Docteur Adélaïde HAUTVAL Une protestante au Panthéon ?

Le pasteur Christian Krieger, président de la Fédération protestante de France (FPF)

et le Grand Rabbin de France, Haïm Korsia,

appellent à reconnaître l'engagement d'Adélaïde Hautval contre l'oppression et l'injustice, en l'accueillant au Panthéon aux côtés d'autres grandes figures de la Nation.

Il est des figures qui incarnent le meilleur de l'humanité. Adélaïde Hautval est de celles-là.

Psychiatre, protestante, elle n'était ni juive, ni membre d'un réseau de résistance, ni engagée

politique, mais pour avoir osé dire non à l'antisémitisme et à la barbarie, elle a été déportée pendant deux ans à Auschwitz-Birkenau et Ravensbrück, après avoir connu les prisons françaises de Bourges, Pithiviers, Beaune la Rolande et Romainville.

Il fallait une force de caractère pour défendre en 1942 une jeune fille juive tabassée par des SS et affirmer devant la gestapo sans jamais se rétracter, « Les juifs sont des gens comme nous. »

En tant que médecin, elle fut affectée dans les différentes infirmeries des camps où elle a sauvé nombre de détenues. Elle a refusé catégoriquement de participer aux expérimentations sur des êtres humains et a tenu tête aux pires médecins nazis tels Wirths et Mengele. Après la libération des camps, elle est restée pour soigner les plus malades. Elle fut la deuxième française et le premier médecin à recevoir le titre prestigieux « de Juste parmi les nations ».

En faisant entrer cette femme au Panthéon, la France rendra hommage à toutes les résistantes de l'ombre, aux héroïnes inconnues ou mal connues qui ont permis à la République de garder ses valeurs de justice et de fraternité, en un temps où d'autres les bafouaient. Elle a prouvé par son action et la fidélité à ses idéaux qu'en toutes circonstances, même les pires de l'histoire, il était toujours possible de « Rester humain ».

<https://adelaidehautval.fr/>

« Adélaïde Hautval, c'est la grandeur incarnée dans la simplicité. Il y a ce que Hannah Arendt avait défini comme la banalité du mal, elle incarne la banalité du bien ».

(Haïm Korsia - 2025)



© Yad Vashem

En souvenir des deux paroissiennes qui sont décédées récemment : Simone Bequet et Françoise Demarcq-Yala

Simone était la doyenne de la paroisse. Elle aurait eu 104 ans le 20 juin prochain. Nous avons fêté ses 100 ans au temple. Elle participait régulièrement aux activités de la paroisse : aux après-midis organisés par l'Entraide, puis au groupe de maison « séniors ». Elle a fait partie du groupe de généalogie du musée protestant du Bois-Tiffrais (voir page 5).

Depuis 2 ans, elle vivait chez sa fille à Landevielle. La cérémonie de sépulture a eu lieu le 3 mai à Mouchamps, dans le temple situé à 20 mètres de sa maison natale. Elle est née en 1921 à Mouchamps où sa famille Joffrion (et Bléteau) est « protestante depuis plusieurs générations, d'une famille républicaine qui a dû émigrer dans le sud Vendée pendant les guerres de Vendée, avec plusieurs tués pendant cette période », comme elle l'a écrit dans son site Généanet.

Elle a fait des études d'infirmière à Bordeaux, en lien avec la Croix-Rouge ; elle a participé, à la fin de la guerre, à l'organisation des retours par train des déportés et prisonniers. Puis elle est allée, toujours pour la Croix-Rouge, à Alger où elle s'est mariée (en 1949) avec Marcel Bequet, employé à Air-France. Ils ont eu 2 filles (Françoise et Monique qui vivent actuellement en Vendée).



(c) BB-EPUVO

Ils ne sont retournés en France qu'en 1963 (presqu'un an après la fin de la guerre d'Algérie). Pendant cette période, elle a vécu quasiment enfermée avec ses deux filles, en raison du danger.

A son retour, elle a préféré alors être assistante sociale plutôt qu'infirmière, en région parisienne. Elle a pris sa retraite en 1981. Son mari est décédé en 1993.

Elle s'exprimait régulièrement sur le site Généanet.

« Bonjour, j'habite en Vendée, je m'intéresse à ces "Huguenots" qui se sont exilés après la révocation de l'Edit de Nantes en Allemagne, en Hollande et en Angleterre. Je fais partie du groupe de généalogie du Musée protestant au Bois-Tiffrais (www.bois.tiffrais.org).

« Moi aussi j'ai des ancêtres protestants et baptisés "Au Désert". Si un jour vous pouvez aller au «Musée protestant du Bois-Tiffrais», vous trouverez les registres de baptêmes et vous pourrez visiter les salles concernant cette période des guerres de religion et du désert dans notre région ».

Réjouissez-vous dans l'es-pérance, soyez patient dans la détresse, persévérez dans la prière (Romains 12/12)



(c) BB-EPUVO

Beaucoup de fleurs pour la cérémonie en mémoire de Françoise Demarcq, le samedi 10 mai. Elle était hospitalisée au CHD de la Roche depuis le 17 mars. Sa maladie était déjà généralisée. Son amie, Marie-Pierre Patonnier qui nous l'avait fait connaître il y a quelques années, nous a alertés et nous a demandé d'organiser un tour de visites et d'appels, car elle devait s'absenter et Françoise était seule en Vendée. Une dizaine de personnes de la paroisse se sont relayées et ont pu l'accompagner pratiquement jusqu'au dernier jour.

Françoise (au premier plan sur la photo ci-dessous) a participé à des cultes et venait régulièrement aux fêtes de la paroisse, où vous avez dû la remarquer par ses discussions fort animées et particulièrement engagées. Il faut dire qu'elle était étudiante à la Sorbonne en philosophie en 1968 ! Nous avons compris qu'elle avait eu une vie avec des périodes plus ou moins heureuses. Diplômée en économie, elle s'est mariée avec un brillant étudiant Lybien. Elle a vécu en Lybie mais aussi à Madagascar où son mari était ambassadeur. Suite à son divorce, elle est revenue en France, où elle exerça le métier d'institutrice remplaçante en Vendée.

Passionnée de politique, d'Histoire et de généalogie, tes discussions, tes réparties parfois bruyantes et tes rires nous manquent déjà. (B. Bulteau)



(c) BB-EPUVO

Bien des gens sont encore pour moi de véritables hiéroglyphes. Je ne connais rien de plus beau que de lire la vie en déchiffrant les êtres. (Etty Hillesum)

HOLYGAMES 2025

Les 24 et 25 mai, le consistoire de Vendée a organisé comme l'année dernière les holygames à Écoulandre. Dans ce très beau cadre, des membres de nos 4 paroisses se sont retrouvés pour partager autour du jeu. Quel meilleur moyen de se découvrir les uns les autres que de jouer ensemble ?

Le thème de cette année était le voyage.

En arrivant dès le samedi matin, nous avons commencé par quelques animations pour nous connaître puis nous avons partagé le repas.

Tout le reste du week-end, de nombreux jeux de société ont été proposés en libre accès avec explication des règles par Marie-Jeanne et Élie. Nous avons découvert des nouveaux jeux et surtout partagé de très bons moments en prenant tout de même une pause pour le goûter avec crêpes et confitures.

Le samedi soir, après avoir dégusté un excellent poulet au curry, les participants ont pu s'initier au jeu de rôle, moment très apprécié. Puis, tout le monde au lit !

Le dimanche matin, un bon petit déjeuner préparé par Noro a permis de reprendre des forces avant le « grand jeu » qui s'est déroulé dans le parc. Dans ce grand jeu, il y en avait pour tout le monde, pour ceux qui préféraient réfléchir, comme pour ceux qui voulaient courir et se dépenser physiquement.



Il y avait aussi la possibilité d'inclure des temps d'animations spirituelles, sur les voyages dans la Bible le samedi et sur le voyage initiatique le dimanche matin.

FINANCES

Situation actuelle

L'année 2025 est bien entamée, le bilan sur les 4 premiers mois de l'année fait apparaître un écart entre les recettes réalisées 13 832 € et les dépenses locales à 16 591 €. Il est souhaitable que cet écart ne se creuse pas davantage.

A ce jour, notre engagement pour le paiement de la cible est respecté.

L'église vous accompagne, elle est à votre service, dans votre cité et sur vos lieux de vacances. Elle ne reçoit ni subvention ni d'autres ressources, elle vit seulement de vos dons.

Vous pouvez les adresser directement sur le compte de l'église par un virement en ligne, laisser vos coordonnées postales pour l'envoi de reçu fiscal.

IBAN : FR76 1551 9390 3900 0209 8440 184



On pouvait également prendre des temps pour soi, par exemple devant le panneau de prières du monde, installé dans la chapelle.

La météo a été clémentine, le soleil très présent et nous avons fait la plupart des jeux dehors, permettant de profiter du très beau parc d'Écoulandre.

Le dimanche après-midi, après le repas partagé, célébration du culte dans la chapelle, culte qui a laissé une large place aux enfants.

Puis nous avons pris un dernier goûter avant de se dire au revoir et « À l'année prochaine ! ».

Et oui, devant ce beau succès qui a réuni jusqu'à une cinquantaine de personnes le dimanche, nous avons décidé de renouveler l'aventure en 2026.

Alors pensez à prévoir dans votre calendrier de l'année prochaine pour la fin mai ou début juin, un week-end de jeux

Le principe des holygames est la liberté : on vient quand on veut, on part quand on veut, on participe ou pas aux temps spirituels. La seule obligation est de vouloir partager et rencontrer les autres participants. On vous attendra nombreux en 2026 !

La seule chose que vous risquez en venant aux holygames, c'est de passer un bon moment !

Jean-Christophe Lichau

Point Travaux

Situation actuelle

Une rencontre avec l'architecte qui a transformé le temple de Mouchamps aura lieu en juin pour parler des travaux à envisager au temple de la Roche.

Pour ce qui est du temple des Sables, un maçon est enfin venu boucher un trou qui s'était formé avec le temps près de l'évacuation d'eau sur le toit.

Quant à la mise en vente, des représentants du CP ont été très bien reçus par la direction générale des services de la mairie. Ils ne peuvent se positionner pour l'achat, mais ont écrit : « *En revanche, nous veillerons avec vous à ce que ce site trouve un avenir respectueux de ce qu'il représente, et des règles patrimoniales et urbanistiques qui sauront lui conserver le respect qui lui est dû.* ».

JOYEUX ANNIVERSAIRE

En arrivant, il y a déjà un an, notre pasteur Fabrice Benoit nous avait demandé si nous avions l'habitude de fêter les anniversaires des paroissiens. Nous avons répondu par la négative car nous ne connaissions pas les dates et peut-être que certains ne le souhaiteraient pas. Un appel discret en ce sens (où on ne demandait que le jour et le mois) dans le bulletin d'automne n'a reçu aucune réponse.

Nous avons prétexté la convivialité du troisième dimanche du mois pour fêter doublement notre pasteur.

Avec 1 bougie pour « ses 1 an » près de nous et n bougies pour son changement de dizaine. Par discrétion, nous avons codé son âge : (a)

$$a = n \times 10 \quad \text{avec } n \in \mathbb{Z} \cap]5, 7[$$

Passé le moment de surprise devant l'avalanche de cadeaux, tout s'est ensuite déroulé dans la joie.



(c) LB-EPIVO

Le cadeau n'a pas été choisi au hasard. Nous avons pensé qu'il était temps que notre pasteur fasse une cure

de Vendée profonde. Pour ne pas faire d'impair, nous avons demandé à ChatGPT de rédiger le texte dont voici un petit extrait.



Autre avantage, c'est qu'une telle visite ne se fait pas seul. Aussi tous ceux qui voudront accompagner notre pasteur début septembre (et peut-être lui souffler quelques codes historiques) peuvent se faire connaître. Une belle journée en perspective au moment de la rentrée !

Note : pour rester cohérent avec la rubrique ci-contre, nous lui avons confectionné une carte valable 10 ans ! Ce qui n'empêchera pas le renouvellement de cadeaux. (BB)

EGLISE VERTE



Notre groupe Eglise Verte a déjà organisé au temple une exposition de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) et nous souhaitons continuer à travailler avec elle.

Nous vous invitons à profiter des congés pour participer à leurs propositions d'observations ou tout simplement pour vous promener en bénéficiant des chants. «Et si les oiseaux nous aidaient à aller mieux ? »

« Il faut réapprendre le silence, l'écoute, la patience, la discrétion, l'humilité » (Elise Rousseau, naturaliste, auteurs de Ornithérapie).

L'association LPO Vendée c'est : 1 100 adhérents, 200 bénévoles actifs, 19 administrateurs, 8 groupes locaux, 10 salariés LPO Vendée, 7 salariés LPO France. (voir leur site)

Elle a pour but la protection des oiseaux mais aussi des écosystèmes dont ils dépendent et, en particulier, la faune, la flore et la biodiversité.

Elle mène ses actions

- En encourageant toute initiative individuelle ou collective en faveur de la nature.
 - En contribuant au développement économique durable et à l'épanouissement social et culturel.
 - En partageant avec le plus grand nombre ses connaissances sur le patrimoine naturel tout en facilitant l'accès à l'observation de la nature dans le respect de celle-ci.
- Jean-Pierre Guillement



(c)LPO|DR

Nous avons cherché avec passion le chemin de la vérité.

Si le ravissement du rythme habite dans le vent je n'y suis pour rien.

Responsable : le rossignol

Poème de Jeanne Tsatsos.

Traduction du grec Bernard Grasset.

(voir page 6)

Fête d'été du musée Bois-Tiffrais



Maurice Sarran nature morte aux coings 1911

(c) DR

Fête d'été du musée en 2025: Anniversaire nous vous donnons rendez-vous le dimanche 13 juillet 2025 à partir de 10 h

Il y a 80 ans, le château du Bois Tiffrais devenait propriété de la Société de l'Histoire du Protestantisme Français. Madame BAGE à sa mort léguait le domaine en vue d'en faire un musée du protestantisme de l'Ouest de la France.

Nous fêtons cet événement

le 13 juillet 2025 au domaine du Bois Tiffrais (85110 MONSIREIGNE)

En présence du pasteur Christian KRIEGER, Président de la Fédération Protestante de France de Monsieur Henri ZUBER

Président de la Société de l'Histoire du Protestantisme français

10h30 Culte sous le grand chêne (accueil à partir de 10h), avec la participation de la chorale éphémère qui chantera et fera chanter l'assemblée.

11h40 Apéritif

13h Repas dans la salle de fête de Monsireigne ou pique-nique partagé dans le parc.

15h Portrait de Mme BAGE, donatrice, par le pasteur Denis Vatinel. Présentation du musée par le pasteur Jacques Hostetter, conservateur du musée.

Au cours de l'après midi, activités diverses pour les enfants.

A partir de 17h, visite possible du musée.

FÊTE DE LA PAROISSE DU 22 JUIN. CONSEILS PRATIQUES

Culte à 11 h au temple de Sainte-Hermine, situé Grand'rue du Temple (sic), mais attention la rue est très étroite. Se garer avant, rue Clemenceau, au niveau de la poste !

Repas chez madame Pilastre à Salidieu (sur la D 19, à mi-chemin entre Moutiers sur le Lay et Mareuil sur Lay ; Lat. : 46.542 | Long. : -1.181). Buffet du paradis : chacun emmène un plat salé ou sucré et sa vaisselle.

Les Rencontres Culturelles



L'AJC Vendée et les Rencontres Culturelles du Temple vous invitent à

la conférence de Bernard Grasset :

Etty Hillesum et Jeanne Tsatsos
Deux vies centrées sur l'amour



Née dans une famille juive des Pays-Bas, Etty Hillesum est connue pour son journal dans lequel elle a noté son cheminement intérieur bouleversant. Elle est morte à Auschwitz, à 29 ans.



Poétesse grecque (sœur de Georges Séferis et épouse de Constantin Tsatsos, philosophe et Président de la République), Jeanne Tsatsos fut aussi résistante et elle a été reconnue « Juste parmi les nations ».

Mercredi 4 juin - 18H30
TEMPLE PROTESTANT
LA ROCHE-SUR-YON (28 Rue Chanzy)

Bernard Grasset, poète vendéen, docteur en philosophie et traducteur de l'hébreu moderne et du grec moderne, dédicacera son dernier livre de traduction des poèmes de Jeanne Tsatsos (éd. Le Bois d'Orion) ainsi que son dernier livre de poésie "Et le vent sur la terre des hommes, Voyage III (éd. Henry/La Rumeur libre).



(c) BB-EPUVO

Entrée libre - participation aux frais

Contacts : ajcvendee@gmail.com - rencontresculturellesRCT85@gmail.com

Et si nous survivons à cette époque indemnes de corps et d'âme, d'âme surtout, sans amertume, sans haine, nous aurons aussi notre mot à dire après la guerre. Je suis peut-être une femme ambitieuse : j'aimerais bien avoir un tout petit mot à dire. (Etty Hillesum)



Invitation à l'assemblée générale ordinaire le samedi 21 juin 2024, à 15h00, au Temple de La Roche/Yon.

C'est l'occasion de connaître toutes les activités passées et à venir et prendre conscience de l'impact sur diverses associations vendéennes accueillies, regroupant des peintres, photographes, sculpteurs, poètes, écrivains, acteurs, musiciens et conférenciers.

N'hésitez pas à nous soutenir en adhérant pour 10 € seulement. Adressez vos coordonnées et votre chèque au trésorier Christian Moreau, 17 chemin de la Gillerie 85340 ou remettez-les à un autre membre du bureau : M-P Patonnier (secrétaire) ou B Bulteau (président).

Même si on ne nous laisse qu'une ruelle exigüe à arpenter, au-dessus d'elle il y aura toujours le ciel tout entier. (E. H.)

JUIN 2025

1	Di	10h30 Culte de la Création au temple de la Roche-sur-Yon par le groupe « Eglise verte »	
2	Lu		23
3	Ma		
4	Me	18h30 Conférence au temple de la Roche-sur-Yon « Deux vies centrées sur l'amour » par Bernard Grasset	
5	Je	15h00 Etude biblique aux Sables	
6	Ve		
7	Sa	14h30 à Noirmoutier Culte à la salle Blanc-Moutier rue de l'Eglise	
8	Di	Pentecôte Culte unique à la Roche-sur-Yon avec Sainte Cène	
9	Lu		
10	Ma		24
11	Me	19h Réunion du CP et repas avec les conjoints.	
12	Je	19h Etude biblique à la Roche-sur-Yon	
13	Ve		
14	Sa	Rencontre régionale des membres du Conseil Presbytéral à Nantes	
15	Di	10h30 Culte aux Sables d'Olonne (seul culte du mois)	
16	Lu		25
17	Ma		
18	Me		
19	Je		
20	Ve		
21	Sa	15 h AG des Rencontres Culturelles du Temple, à la Roche sur Yon	
22	Di	11h Culte au temple de Ste-Hermine et repas à Salidieu : "buffet du paradis"	
23	Lu		26
24	Ma		
25	Me		
26	Je		
27	Ve	15h00 groupe de maison « Séniors »	
28	Sa	20h00 Concert de Michel Boudaud	
29	Di	11h Culte unique consistorial au Bois-Tiffrais. <i>Prédicateur Fabrice Benoit</i>	
30	Lu		27

CULTES D'ÉTÉ 2025

Les lieux et dates des cultes pour l'été 2025 :

Temple Protestant de La Roche sur Yon (85000) – 28, rue Chanzy

Temple Protestant des Sables d'Olonne (85100) – 14, Cours Blossac

Noirmoutier – Salle des blancs Moutiers (85330) Rue de l'Eglise

Île d'Yeu (85350) – Chapelle de la Meule

Château du Bois Tiffrais (85110) – Monsireigne – Musée de la France protestante de l'Ouest

Temple Protestant de Sainte-Hermine (85210) – 25, Grande rue du Temple

6 juillet

La Roche sur Yon à 10h30 (*M.-C. Chaufffeteau*)

Noirmoutier à 10h30 (*P.-H. Desmenard*)

13 juillet

Château de Bois-Tiffrais à 10h30 (*C. Krieger*)

Noirmoutier à 10h30 (*Henry Fauche*)

Île d'Yeu à 11h. (*J.-F. Blancheton*)

20 juillet

La Roche sur Yon à 10h30 (*M.-P. Patonnier*)

Noirmoutier à 10h30 (*Catherine Gras*)

27 juillet

Les Sables d'Olonne à 10h30 (*Fabrice Benoit*)

Noirmoutier à 10h30 (*J.-F. Blancheton*)

Île d'Yeu à 11h. (*Didier Vallée*)

3 août

La Roche sur Yon à 10h30 avec Cène (*F. Benoit*)

Noirmoutier à 10h30 (*Frédéric Bompaire*)

10 août

La Roche sur Yon à 10h30 (*Fabrice Benoit*)

Les Sables d'Olonne à 10h30 (*Jacques Hostetter*)

Noirmoutier à 10h30 (*J.-F. Blancheton*)

Île d'Yeu à 11h (*à confirmer*)

17 août

La Roche sur Yon à 10h30 (*Fabrice Benoit*)

Noirmoutier à 10h30 (*Henry Fauche*)

24 août

Les Sables d'Olonne à 10h30 avec Cène (*J-C Lichau*)

Noirmoutier à 10h30 (*F. Benoit*)

Île d'Yeu à 11h. (*Jacques Hostetter*)

31 août

Temple de Foussais-Payré à 10h30

Culte consistorial et vide-grenier.

Renseignements : Pr. Jacques Hostetter

coordinateur régional des cultes d'été

jacques_hostetter@hotmail.com – 06 43 00 09 92

PAROISSE DE LA VENDÉE-OUEST

Renseignements utiles

Notre paroisse de la Vendée Ouest s'étend sur un secteur côtier allant de Noirmoutier à La Tranche-sur-Mer (y compris l'Île d'Yeu), en remontant par Luçon, La Roche-sur-Yon, Challans et presque jusqu'aux Herbiers.

Nous avons trois temples, à La Roche sur Yon, aux Sables d'Olonne et à Sainte Hermine.

Pasteur

Pasteur Fabrice Benoit
59 bd Pierre et Marie Curie
85000 La Roche sur Yon,
fabrice.benoit@epudf.org,
06 38 48 38 30

Présidente du Conseil Presbytéral

Marie-Pierre PATONNIER
Résidence Le Starella, appt D206
22 rue Léonce Gluard
85000 La Roche sur Yon
mp_patonnier@yahoo.fr
Tél 06 50 88 98 26

Vice-président du Conseil Presbytéral

Jean-Christophe LICHOU
26 rue des Essarts
85180 Les Sables d'Olonne
jc.lichou@orange.fr

Trésorière

Noro RANDRIAMANGA
La Maronnière, 27 rue Véga
85000 La Roche sur Yon
noro.randriamanga@gmail.com
Tél 06 89 29 37 14
Libeller les dons à "EPUVO"

banque : 15519, guichet 39039,
compte : 00020984401

IBAN : FR76 1551 9390 3900 0209
8440 184 ; BIC : CMCIFR2A

Animation

Maryse VIAUD – 19 imp Jean
Goujon, La Roche sur Yon
06 73 41 37 01

Contacts locaux

La Roche sur Yon : Maryse
VIAUD – 06 73 41 37 01

Les Sables d'Olonne :

Christian MOREAU,
06 60 27 26 57

Ile de Noirmoutier :

Liz MULLER
02 51 35 78 82

Ste Hermine - Mareuil sur Lay :

Jean-Pierre GUILMENT
jeanpierreguilment@gmail.com
06 77 16 18 26

Entraide Protestante de la Vendée-ouest

Adresse : 59 bd Pierre et Marie
CURIE, 85000 La Roche-sur-Yon
Pour vos dons : libeller à " Entraide
Protestante Vendée-ouest "ou
virement à

IBAN : FR30 2004 1010 1100 8508
2P03 241; BIC : PSSTFRPPNTE

Bulletin

Les pages du bulletin paroissial
sont les vôtres. Envoyez vos articles,
dessins, prières au plus tard le 15
du mois précédant la parution (pro-
chaine parution en septembre 2025)
à Marie-Pierre Patonnier. Mise en
page et envoi : Bernard Bulteau
bulteau.bernard@wanadoo.fr

Site WEB

gestion : Liz Muller
adresse : [https://vendee-ouest.
epudf.org/](https://vendee-ouest.epudf.org/);



Chaîne Youtube : cultes en différé @epu85



[https://www.youtube.com/channel/
UCkLeL45NAVtzIJ9DeDUcw9w](https://www.youtube.com/channel/UCkLeL45NAVtzIJ9DeDUcw9w)

Baptêmes, mariages

Les demandes de baptême (enfants et adultes) ou de bénédiction à l'occasion d'un mariage doivent être exprimées plusieurs mois à l'avance. **N'arrêtez pas de date avant d'avoir consulté le pasteur.**

L'Église protestante unie de France témoigne de l'Évangile de Jésus-Christ dans la vie de ceux et celles qui font appel à elle localement. Elle accueille chacun avec joie, quels que soient son histoire et son parcours spirituel, affirmant ainsi que Dieu seul connaît le secret de nos existences et qu'il s'offre gratuitement et sans condition à tous ceux et celles qui lui ouvrent leur cœur.

Cultes d'été

La Roche-sur-Yon (28 rue Chanzy) les 1 et 8 juin ; 6 et 20 juillet ; 3, 10 et 17 août.

Les Sables-d'Olonne (14 cours Blossac) les 15 juin ; 27 juillet ; 10 et 24 août.

Noirmoutier (salle du Blanc Moutier) les 7 juin ; 6, 13, 20, et 27 juillet ; 3, 10, 17 et 24 août.

Sainte-Hermine

le 22 juin (fête de la paroisse) et 14 septembre.

Ile d'Yeu (chapelle de la Meule) les 13 et 27 juillet ; 10 et 24 août.

Bois-Tiffrais les 29 juin ; 13 juillet.